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«РБК» 

Минфин: Задача правительства - снизить инфляцию до 4% в год 

Одной из главных задач правительства на ближайшие годы будет снижение 

уровня инфляции до 4% в год, сообщил сегодня на встрече с иностранными 

инвесторами глава Министерства финансов РФ Антон Силуанов. По его словам, 

Россия остается одной из немногих стран, где темпы роста инфляции в последние 

годы постепенно снижались. 

"В 2013г. рост цен составил 6,5%, в этом году мы ожидаем инфляцию около 5%. 

Задача и правительства РФ, и банков заключается в том, чтобы этот уровень 

постепенно, постоянно снижать. На ближайшие годы наша цель - 4%", - указал 

Силуанов. 

Министр напомнил, что для снижения инфляции правительство в этом году 

заморозило тарифы на услуги естественных монополий, цены на газ, электроэнергию 

и железнодорожные перевозки. 

http://top.rbc.ru/economics/21/02/2014/906511.shtml  

 

«Прайм» 

Минэкономики: ВВП в январе с очисткой от сезонности упал на 

0,5% 

Рост ВВП РФ в январе, по предварительной оценке, замедлился в годовом 

выражении до 0,7% с декабрьского 1%, в месячном выражении с исключением 

сезонного и календарного фактора пошел на спад, который составил 0,5%, сообщил 

замглавы Минэкономразвития Андрей Клепач. 

http://top.rbc.ru/economics/21/02/2014/906511.shtml
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"Наша предварительная оценка за январь - это 0,7% год к году. Это означает, что 

в январе ВВП снизился с учетом сезонного календарного фактора к декабрю примерно 

на 0,5%", - сказал Клепач, выступая в рамках "Зимней зерновой конференции". 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140221/778592979.html  

 

«РБК» 

Минэкономразвития ожидает выхода из стагнации во II-III 

квартале 

Министерство экономического развития ожидает выхода российской экономики 

из стагнации во II-III квартале 2014г., сообщил заместитель главы ведомства Андрей 

Клепач. "К сожалению, в экономике пока продолжается стагнация, но мы ожидаем, 

что все-таки из этой стагнации должны выйти во втором-третьем квартале", - сказал 

замминистра, выступая на "Зимней зерновой конференции". 

http://top.rbc.ru/economics/21/02/2014/906418.shtml  

 

«Российская газета» 

Сотки - дачникам, ларьки – торговцам 

 В 2015 году предоставление земельных участков значительно упростят. 

Миллионы владельцев домов и дач на земельных участках, выделенных под сады, 

огороды или жилищное строительство в советское время и не оформленных в 

собственность, смогут бесплатно получить свидетельства о регистрации земли. 

Минэкономразвития внесло в Госдуму проект поправок в Земельный кодекс, которые 

значительно упрощают с 1 января 2015 года порядок предоставления физлицам 

земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной 

собственности. 

http://www.rg.ru/2014/02/21/zemla.html  

 

«Российская газета» 

Там – можно 

Моногорода могут получить прибыль после снижения таможенных пошлин 

ВТО. Таможенные пошлины в мире собираются снижать в среднем с 10 до 5 

процентов, когда заработает соглашение о содействии развитию торговле, 

заключенное в конце прошлого года. "Это мощная инъекция для всей международной 

торговли", - сказал Медведков. Он подчеркнул, что первыми снижение таможенных 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140221/778592979.html
http://top.rbc.ru/economics/21/02/2014/906418.shtml
http://www.rg.ru/2014/02/21/zemla.html


4 
 

барьеров почувствуют в моногородах, во многих из которых градообразующие 

предприятия зависят от экспорта. А раз их продукция продается за рубеж, то они 

вполне могут получить к прибыли дополнительные проценты. 

В целом же после присоединения России к ВТО существенного роста ввоза 

важнейших для экономики товаров не произошло, говорят данные мониторинга 

импорта, который ведет минэкономразвития. По словам Медведкова, у ведомства есть 

арсенал мер на случай, если снижение пошлин вызовет рост импорта. 

От участия в ВТО любая страна может и потерять и выиграть. Но все равно 

никто покидать эту Всемирную организацию не собирается. У России тоже таких 

планов нет, подчеркнул Медведков. Хотя бы потому, что только в рамках ВТО 

созданы эффективные механизмы разрешения споров, а ее принципы обеспечивают 

высокую степень стабильности всей системы мировой торговли. 

http://www.rg.ru/2014/02/21/pribil.html  

 

«Прайм» 

Минфин ждет роста инвестиций естественных монополий в 2014 

году 

Минфин РФ ожидает сохранения положительной динамики частных инвестиций 

и ускорения темпов роста капвложений инфраструктурных монополий в этом году, 

несмотря на существующие проблемы с инвестклиматом в стране, заявил глава 

министерства Антон Силуанов на встрече с инвесторами. 

По данным Минэкономразвития, инвестиции в основной капитал в РФ в январе 

2014 года снизились с учетом сезонности на 4,1%, спад вложений в годовом 

выражении составил 7%. Министерство прогнозирует значительный скачок 

инвестиций в этом году - до 3,9% против спада на 0,3% в 2013 году. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140221/778608565.html  

 

«Коммерсант» 

Академики предлагают отдать деньги в рост 

 РАН представила президенту почти новый план стимулирования экономики - 

Делегация Российской академии наук (РАН) вчера представила президенту Владимиру 

Путину доклад о возможных методах стимулирования экономического роста. Глава 

РАН Владимир Фортов, комментируя документ почти годовой давности, заявил об 

открытии в РАН способа выхода на "траекторию устойчивого развития" с ростом ВВП 

"до 6-8% ежегодно" и безусловным выполнением "майских указов" президента. Но на 

веру мнение академического сообщества о необходимости полной перестройки 

http://www.rg.ru/2014/02/21/pribil.html
http://www.1prime.ru/state_regulation/20140221/778608565.html
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транспорта и внедрении "имитаторов молний" в энергосистему Владимир Путин не 

принял: открытия РАН изучат в ЦБ, правительстве и администрации президента. 

http://195.68.141.146/doc/2412925  

 

«РИА Новости» 

МЭР предлагает создать в ВЭБе единый институт поддержки 

экспорта 

Минэкономразвития России предлагает создать в рамках группы 

Внешэкономбанка единый институт, который осуществлял бы кредитную и страховую 

поддержку несырьевого экспорта. Этот институт может быть создан на базе 

Российского агентства по страхованию экспортных кредитов и инвестиций (ЭКСАР) и 

Росэксимбанка. 

"Предлагаем создать единый фактически институт, который существовал бы как 

страховое и кредитное плечо. <…> Мы считаем необходимой увязку агентства ЭКСАР 

и Росэксимбанка с дополнительной капитализацией Росэксимбанка, которая 

позволила бы эту синергию обеспечивать", — сказал министр экономического 

развития Алексей Улюкаев на заседании правительства, где рассматриваются меры по 

развитию системы поддержки экспорта несырьевых товаров. 

http://ria.ru/economy/20140220/995998171.html#ixzz2trtQtrlV  

 

 «Коммерсант» 

В упрощенном гражданстве нашли сложности 

 Общественная палата раскритиковала инициативу ФМС и Минэкономики - 

Общественная палата РФ (ОП) вчера раскритиковала разработанный в ФМС и 

Минэкономики законопроект, который существенно упрощает процедуру получения 

российского гражданства иностранными предпринимателями и студентами. Такой 

возможностью, по замыслу чиновников, смогут воспользоваться иностранцы, 

вложившие до 10 млн руб. в экономику РФ, и приезжие, закончившие российские 

колледжи и вузы и проработавшие в России не менее трех лет. По мнению 

общественников, законопроект открывает слишком большие возможности для 

получения гражданства тем, кто не требуется российской экономике,— только одних 

зарубежных студентов в стране учится около 100 тыс. человек. 

http://195.68.141.146/doc/2412853?isSearch=True  

 

 

http://195.68.141.146/doc/2412925
http://ria.ru/economy/20140220/995998171.html#ixzz2trtQtrlV
http://195.68.141.146/doc/2412853?isSearch=True
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«Коммерсант» 

Рубль упал в Резервный фонд  

Валютная политика Минфина обрушила курс национальной валюты. По итогам 

биржевых торгов рубль вчера подешевел относительно евро на 73 коп., впервые в 

истории поднявшись выше 49 руб.; курс доллара поднялся на 51 коп., превысив 35,80 

руб./$; стоимость бивалютной корзины обновила исторический максимум. 

Сильнейшее за последние годы дневное падение рубля спровоцировано 

опубликованными накануне подробностями плана покупки валюты Минфином для 

пополнения Резервного фонда. 

http://195.68.141.146/docsearch/2412848  

 

«Независимая» 

Центробанк впал в валютную неопределенность 

Российский Центробанк, похоже, не берется прогнозировать судьбу рубля через 

четыре-пять месяцев. В докладе ЦБ лишь выдвигается предположение об устойчивом 

ослаблении российской валюты в течение одного-двух кварталов. Дальнейшие 

перспективы уже не обсуждаются. Минфин и Федеральное казначейство начнут 

закупку иностранной валюты для пополнения Резервного фонда. В Минфине уверяли, 

что активность ведомства не повлияет на курс рубля. Однако повлияла. Вчера 

евровалюта достигла исторического максимума и стала стоить почти 49 руб. 

http://www.ng.ru/economics/2014-02-20/1_cb.html  

 

«Ведомости» 

России угрожает новая рецессия 

Затухающий экономический рост может смениться падением, следует из данных 

Росстата за январь. Начало года оказалось наихудшим за последние несколько лет. 

Данные за январь удивили даже пессимистов. Ранее Росстат уже сообщил о 

спаде производства, вчера же опубликовал остальные макроиндикаторы. Инвестиции 

в сравнении с январем 2013 г. упали на 7% — это худший результат с января 2010 г. 

Темп роста розницы замедлился до 2,4% — это тоже четырехлетний минимум. С той 

только разницей, что в 2010 г. экономика восстанавливалась после кризиса и 

розничные продажи росли ежемесячно, а инвестиции ежемесячно сокращали разрыв с 

уровнем предыдущего года. 

http://195.68.141.146/docsearch/2412848
http://www.ng.ru/economics/2014-02-20/1_cb.html
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Реальные доходы населения упали на 1,5%, номинальный рост зарплат (8,7%) 

был ниже только в 2009 г. При этом безработица даже сократилась — на 0,2% в 

сравнении с декабрем. 

 http://www.vedomosti.ru/finance/news/23041401/ekonomika-ushla-v-minus#ixzz2trrxuugo   

 

«Интерфакс» 

Эксперты записали Россию в мировые лидеры по коррупции 

Компания      wa   ho    oo     выпустила "Всемирный обзор экономических 

преступлений". Результаты этого исследования должны повергнуть российские власти 

в шок. 

Основным видом экономических преступлений в России является незаконное 

присвоение имущества (примерно 70%). 

С коррупцией со стороны чиновников в России столкнулись 58% опрошенных 

компаний. Средний показатель по миру - всего 27%. При этом за последние два года 

число взяток выросло на 18%. 

В России в отличие от остальных стран мира мошенничество в сфере закупок 

происходит практически на всех стадиях их жизненного цикла. По мнению 

опрошенных, наиболее рискованным является этап выбора поставщиков (так ответил 

71% респондентов) и процесс подачи конкурсных заявок (66%). 

В нашей стране особенно часто происходят преступления на этапе сдачи-

приемки товаров или услуг. Если во всем мире, чиновники мухлюют в 22%, то в 

России - в 60% случаев. 

http://www.interfax.ru/business/txt/359605  

 

«Известия» 

Минтруда разработало шкалу наказаний для чиновников 

 Максимальным наказанием станет увольнение с записью в трудовой книжке "в 

связи с утратой доверия". В Министерстве труда и социальной защиты подготовили 

документ с разъяснениями, какие наказания должны применяться к чиновникам, 

нарушившим антикоррупционное законодательство, об этом "Известиям" рассказали в 

самом ведомстве. 

http://izvestia.ru/news/566138  

 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/23041401/ekonomika-ushla-v-minus#ixzz2trrxuugo
http://www.interfax.ru/business/txt/359605
http://izvestia.ru/news/566138
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«Татцентр» 

Банки и МСБ: скованные одной "цепью"? 

В кредитовании малого бизнеса региональные банки скованы по рукам и ногам. 

Они и рады бы повернуться лицом к предпринимателям, но жесткие требованиям 

мегарегулятора не позволяют. О проблемах кредитования МСБ, процентных ставках и 

требованиях к заемщикам, а также об альтернативных источниках финансирования 

бизнеса - материал портала Ta   n   .  . 

Объемы потребительского и розничного кредитования падают, ипотека - 

продукт специфический, крупный бизнес Татарстана - "разобран" местными 

"монстрами" и "федералами". 

http://info.tatcenter.ru/article/133783/  

 

«Татцентр» 

В 2014 году в ОЭЗ "Алабуга" заработают семь новых заводов 

В 2014 году на территории ОЭЗ "Алабуга" заработают семь новых заводов. Так, 

например, на май назначено открытие завода "Интерскол-Алабуга" по производству 

электроинструментов. Об этом сообщили в ходе встречи главы Елабужского района 

РТ Геннадия Емельянова и представителей резидентов ОЭЗ "Алабуга". 

http://info.tatcenter.ru/news/133782/  

 

«Деловой квартал» 

В ОАО «Генерирующая компания» изучают возможности 

сотрудничества с «КАИ – Лазер» 

Руководители ОАО «Генерирующая компания» и топ-менеджеры филиалов 

ОАО посетили региональный инжиниринговый центр промышленных лазерных 

технологий «КАИ - Лазер». 

На встрече были продемонстрированы 11 лазерных комплексов на основе 

волоконных лазеров различной мощности, охватывающие все виды лазерной 

обработки материалов - клещевую и гибридную сварку, резку, наплавку, маркировку, 

очистку, фрезеровку. 

Здесь планируется активно развивать новейшие технологии использования 

лазеров, подготовки кадров и проведения исследований. Например, одним из 

направлений работы должны стать технологии обработки композитных материалов и 

аддитивные технологии (создание деталей путем наращивания металла из порошков). 

http://info.tatcenter.ru/article/133783/
http://info.tatcenter.ru/news/133782/
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http://kazan.dk.ru/news/v-oao-generiruyushhaya-kompaniya-izuchayut-vozmozhnosti-

sotrudnichestva-s-kai-lazer-236833378#ixzz2trslng6e 

 

 

«Бизнес онлайн» 

Фарид Мухаметшин: «Нам с руководством ТАИФа нужно найти 

новый хребтовый проект» 

Спикер Госсовета РТ озаботился «вялой жизнью» химзавода им. Карпова. 

Глава Менделеевского района Игорь Привалов, выступая накануне на отчетной 

сессии, сообщил, что район входит в десятку лучших в Татарстане по результатам 

рейтинга эффективности деятельности муниципальных образований РТ. Однако 

корреспонденты «БИЗНЕС Onl n », внимательно послушав выступления докладчиков, 

пришли к выводу, что на градообразующем химзаводе и районообразующих 

сельхозпредприятиях проблем хоть отбавляй. 

ЗАРПЛАТА НА ПРЕДПРИЯТИЯХ ОКАЗАЛАСЬ НИЖЕ, ЧЕМ В СРЕДНЕМ ПО 

РАЙОНУ 

Менделеевский район вошел в десятку наиболее эффективных районов РТ и в 

тройку лидеров, имеющих городское и сельское население. С такого заявления начал 

накануне свой отчетный доклад на итоговой сессии совета Менделеевского района 

глава Игорь Привалов. В президиуме сидели председатель Госсовета РТ Фарид 

Мухаметшин, депутат Госдумы Тимур Акулов, избиравшийся от этого района, а в зале 

— депутат Госсовета Рафаил Нугуманов, начальник УФСИН РФ по РТ Дауфит 

Хамадишин и замминистра экономики РТ — начальник департамента поддержки 

предпринимательства Рустем Сибгатуллин. 

... 

Но свои главные надежды, как выяснилось из доклада главы, район связывает 

все-таки со строительством комплекса по производству минеральных удобрений 

«Аммоний», в который в настоящее время инвестируются миллиарды рублей. 

Реализация проекта, по словам Привалова, будет способствовать «дальнейшему 

повышению конкурентоспособности района».  

В числе приоритетных задач, которые району хотелось бы решить, Привалов 

назвал создание индустриального парка на базе промышленных площадок химзавода 

им. Карпова. По его словам, руководством района для этого уже проделана вся 

подготовительная работа с минэкономики РТ и РФ. «Хотелось бы со стороны 

основного учредителя видеть больше заинтересованности и поддержки. Завод, 

который располагает свободными площадями и необходимой инфраструктурой, 

сегодня готов для диверсификации производств и открытию новой линейки 

http://kazan.dk.ru/news/v-oao-generiruyushhaya-kompaniya-izuchayut-vozmozhnosti-sotrudnichestva-s-kai-lazer-236833378#ixzz2trslng6e
http://kazan.dk.ru/news/v-oao-generiruyushhaya-kompaniya-izuchayut-vozmozhnosti-sotrudnichestva-s-kai-lazer-236833378#ixzz2trslng6e
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продукции», — заявил Привалов. Напомним, что основной акционер завода — ГК 

«Таиф».  

Учитывая, что Менделеевский район все последние годы находится в числе 

аутсайдеров в части сельхозпроизводства, в районе намереваются создать и свой 

агропромышленный парк, который бы позволил привлечь на село новых инвесторов, и 

в этой связи просят республику помочь деньгами.  

«ДАЮТ СУБСИДИЮ НА 30 ПРОЦЕНТОВ СТОИМОСТИ ТРАКТОРА, А 

ПОТОМ УВЕЛИЧИВАЮТ ЕГО СТОИМОСТЬ НА 30 ПРОЦЕНТОВ» 

Позднее, продолжая тему проблем аграрного сектора, глава крестьянско-

фермерского хозяйства Динар Аглиев рассказал, как он подчеркнул, не только о своих 

проблемах, но и проблемах других фермерских хозяйств района. По его словам, сейчас 

в Менделеевском районе работают 8 крупных сельхозпроизводств и около 40 мелких. 

И сегодня для большинства из них на первый план выступает уже задача не 

увеличения производства, а экономическая целесообразность этого самого 

увеличения. Докладчик признал, что правительство немало внимания уделяет 

поддержке сельхозпроизводителей. Так, за 3 последних года 15 человек получили 

гранты на развитие крестьянско-фермерских хозяйств на общую сумму 23 млн. 

рублей. По программе «Лизинг-грант» субсидии получили 20 ИП, в том числе и 

представляющие сельское хозяйство — всего на сумму 10,3 млн. рублей. «Я сам 

участвовал в программе «Лизинг-грант», приобрел трактор с навесным 

оборудованием, — поделился опытом фермер. — Получил субсидию в 446 тысяч 

рублей. Это около 30 процентов от стоимости трактора. Но хочется отметить, что 

лизниговые компании наживаются на нас, так как продают лизинговое оборудование 

по заведомо высоким ценам. Субсидию получаешь от изначальной стоимости 

трактора, а приобретаешь его по увеличенной сумме. Переплата составляет те же 

самые 30 процентов. Тогда зачем эта программа нужна?» 

Претензии фермер предъявил и к кредитным организациям. В частности, к 

ставкам «Россельхозбанка». Фермеры мечтают, чтобы там ставка составляла около 

6%. Да, правительство РТ компенсирует проценты по кредитам, но, во-первых, нужно 

собрать кучу бумаг, во-вторых и в главных, нужно надеяться, что в бюджете деньги 

будут.  

Об успехах и проблемах ОАО «Химзавод им. Карпова» рассказал его 

генеральный директор, депутат Дамир Шамсин.  ... 

Как второй вариант спикер парламента предложил отказаться от каких-то 

производств и на свободных площадях старейшего предприятия Менделеевска 

запустить малые предприятия, создать технопарк. 

http://www.business-gazeta.ru/article/97872/ 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/97872/


11 
 

«Advis.ru» 

Заместитель министра экономики Артём Здунов выступил на 

расширенном заседании Комитета Совете Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию 

В Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации под 

руководством Председателя Комитета по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию Геннадия Горбунова состоялось расширенное заседание 

комитета по обсуждению проекта "Протеин России".  

С основным докладом выступил генеральный директор компании 

"Биотехнологии" Александр Герман, который планирует открыть в России сеть 

заводов по изготовлению белкового концентрата из отечественного растительного 

сырья. Один из таких заводов мощностью переработки до 25,0 тыс.тонн 

предполагается разместить на территории Индустриального парка "Чистополь".  

Сметная стоимость строительства завода оценивается в 4100 млн.руб., при этом 

будет создано порядка 150 рабочих мест. Кроме того, компания планирует открыть 

сеть R&D центров агропромышленных биотехнологий.  

От Министерства экономики Республики Татарстан с презентацией 

Индустриального парка "Чистополь" выступил заместитель министра Артём Здунов. 

http://advis.ru/php/view_news.php?id=81A4E756-B64D-6045-9E95-C1CB44BDA1E8 

 

 

«Деловой квартал» 

Татарстан, как и вся Россия, впал в экономику пессимизма 

Ключевой барометр региональной экономики — строительство и ввод жилья — 

в Татарстане в январе упал соответственно на 3,4 и 33%. Что дальше? 

20 февраля президент РТ вновь собрал свой экономический совет — во второй 

раз за последние несколько недель, чтобы обсудить удручающую ситуацию в 

региональной экономике. По оптимистичным данным Татарстанстата, индекс 

промпроизводства в РТ вырос в минувшем январе на... 0,1% по сравнению с январем 

прошлого года, а по сравнению с декабрем рухнул на 22%. И «пьяный январь» тут ни 

при чем: падение глубже, чем в январе-2013. Замедлились даже обороты в торговле — 

темпы роста упали вдвое. Эксперты «БИЗНЕС Onl n » отметили вклад в падение 

рублево-валютной чехарды и конец универсиадского роста: 2014 год будет не то что 

плохим, но неустойчивым однозначно. 

http://www.business-gazeta.ru/article/97815/  

http://advis.ru/php/view_news.php?id=81A4E756-B64D-6045-9E95-C1CB44BDA1E8
http://www.business-gazeta.ru/article/97815/
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Встреча с учёными-экономистами РАН 

Состоялась встреча Владимира Путина с экспертной группой учёных-

экономистов Российской академии наук. 

В ходе встречи академики представили главе государства своё видение 

основных направлений дальнейшего экономического развития России. В частности, с 

докладом о вариантах стимулирования экономики страны выступил президент РАН 

Владимир Фортов. 

В.ФОРТОВ: Уважаемый Владимир Владимирович! 

Позвольте прежде всего поблагодарить Вас за внимание к разработкам учёных 

академии. Работа, которая сегодня представлена, сделана во исполнение Ваших 

поручений, которые Вы дали Академии наук. И в результате возник доклад «Россия на 

пути к современной динамичной и эффективной экономике» под редакцией 

Александра Дмитриевича Некипелова, Виктора Викторовича Ивантера и Сергея 

Юрьевича Глазьева, кроме того, в этой работе участвовало около 70 наших учёных из 

всех ведущих институтов экономического профиля. Он был обсуждён на президиуме 

Академии наук (было довольно детальное обсуждение), и он представлен в 

установленный срок. 

Доклад, в общем, таков, что здесь даётся анализ нашего положения сегодня в 

экономике и делается вывод о возможности и необходимости вывода экономики 

нашей страны на траекторию устойчивого развития с темпом прироста внутреннего 

валового продукта на уровне 6–8 процентов. Для этого имеются как ресурсные 

возможности, так и внутренние источники финансирования, объём сбережений 

сегодня значительно превышает объём накопления основного капитала. 

Главные резервы роста, которые предлагаются для рассмотрения, – это 

активизация научно-технического интеллектуального потенциала страны, он 

достаточен сегодня. 

http://www.kremlin.ru/news/20291 

 

Заседание Правительства  

Основной вопрос повестки – о мерах по развитию системы поддержки экспорта 

несырьевых товаров.  

Вступительное слово Дмитрия Медведева 

Доклад Министра экономического развития Алексея Улюкаева 

http://www.kremlin.ru/news/20291
http://government.ru/news/10642#dam
http://government.ru/news/10642#ulykaev
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Сообщение члена Экспертного совета при Правительстве, директора по инновационному развитию 

открытого акционерного общества «РОСНАНО» Юрия Удальцова 

Сообщение Министра связи и массовых коммуникаций Николая Никифорова 

А.Улюкаев: Уважаемый Дмитрий Анатольевич! Уважаемые коллеги! 

Действительно, сырьевой экспорт, который был долгие годы одним из важных 

драйверов экономического роста, эту функцию больше выполнять не может, как 

сказал в своём вступительном слове Председатель Правительства. Сейчас акцент мы 

должны передвигать на экспорт несырьевой. 

У нас есть некоторые обнадёживающие цифры прошлого года, в конце его 

наметился серьёзный подъём несырьевого экспорта как физических, так и 

стоимостных объёмов, в IV квартале он превысил 12%. Но это отчасти конъюнктурное 

обстоятельство, мы должны всё-таки выходить на долгосрочную траекторию, а здесь 

имеются серьёзные резервы для роста. Дело в том, что доля несырьевого экспорта в 

общем его объёме у нас порядка 50%, мы, пожалуй, занимаем одно из последних мест 

в двадцатке, а в среднем в мире это 85% (есть страна, которая  имеет почти 100%). Но, 

может быть, даже не этот показатель важен, а важна доля в валовом внутреннем 

продукте экспорта несырьевой направленности. У нас это 10–12% по годам, в то время 

как в странах БРИКС – в Индии и Китае – это в 1,5–2 раза выше (в Китае – 25%), а в 

быстрорастущих странах Азии ещё выше: в Корейской Республике – 50%, на Тайване 

– больше 60%. Да и в развитых странах Европы тоже: в Германии, например, 40%. 

Подготовлена «дорожная карта» «Поддержка доступа на рынки зарубежных 

стран и поддержка экспорта», которая разработана бизнесом фактически, АСИ и 

Минэкономразвития лишь помогли структурировать эту работу. Здесь 40 

мероприятий. Целями являются упрощение и ускорение таможенных процедур, 

внедрение новых финансовых продуктов поддержки, расширение доступности 

экспортного финансирования, развитие инфраструктуры поддержки через систему 

торгпредств и реализация комплекса специальных мер для поддержки сложного 

инновационного экспорта. 

http://government.ru/news/10642 

http://government.ru/dep_news/10643 

 

Министр Алексей Улюкаев выступил на заседании 

Правительства РФ с докладом о мерах по развитию системы 

поддержки экспорта несырьевых товаров 

По словам Председателя Правительства РФ Дмитрия Медведева, структура 

поддержки экспорта несырьевых товаров нуждается в серьёзной модернизации, в том 

числе из-за значительных изменений на традиционных для России сырьевых и 

энергетических рынках. Речь идёт об увеличении доли высокотехнологичной 

продукции, наукоёмкой продукции, развитии в целом новых сегментов и 

http://government.ru/news/10642#udal
http://government.ru/news/10642#udal
http://government.ru/news/10642#niki
http://government.ru/news/10642
http://government.ru/dep_news/10643
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формировании системы стимулирования и поддержки внешнеэкономической 

деятельности. Успешная работа в этом направлении невозможна без масштабного 

государственного участия – это прежде всего доступ к долгосрочным и относительно 

дешёвым финансовым ресурсам, а также без страхового и гарантийного 

сопровождения экспортных контрактов. 

«Гарантийная поддержка по линии Внешэкономбанка в прошлом году составила 

120 млрд рублей, это обеспечило экспорт российской промышленной продукции на 

сумму более 600 млрд рублей. Вообще это мало, конечно. В текущем году на 

государственные гарантии планируется направить ещё около 100 млрд рублей. Этих 

сумм недостаточно для того, чтобы заниматься эффективной поддержкой экспорта, 

мы это понимаем, поэтому эту работу необходимо изменить. Есть и другие 

механизмы, в том числе Российское агентство по страхованию экспортных кредитов и 

инвестиций, так называемый ЭКСАР. Этот институт только начал работать. Итоги 

первого года – 60 проектов на сумму 74 млрд рублей», - отметил Дмитрий Медведев. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/2014022021 

 

Состоялось заседание Общественного совета при 

Минэкономразвития России по противодействию коррупции 

19 февраля 2014 года состоялось заседание Общественного совета 

Минэкономразвития. Участники обсудили вопросы, связанные с ходом и реализацией 

плана противодействия коррупции в Министерстве. 

Открывая заседание совета, заместитель Министра Олег Савельев отметил: 

«Хотелось бы не только рассмотреть ход и реализацию плана по противодействию 

коррупции, но в тоже время оценить предложения Министерства о том, каким образом 

эту извечную проблему начать решать более эффективно, а не сводить просто к 

набору проверочных мероприятий и отчетов». 

Большой объём работы в соответствии с антикоррупционным планом 

Министерства, был проведен в системе размещения госзакупок. По оценке Олега 

Савельева, изменения в этой области дали заметный успешный результат. 

«Речь идет не о централизации закупок, а о разведении двух функций - 

интересанта в этой закупке и того подразделения, которое технологически ее 

осуществляет», - пояснил заместитель Министра. Теперь департамент – заказчик 

может готовить только техническое задание и осуществлять приемку, а вся процедура 

закупки осуществляется отдельным подразделением, которое не является 

заинтересованной стороной в той или иной процедуре. 

Подводя итоги заседания, Председатель Общественного совета при 

Минэкономразвития Владимир Мау предложил учесть в дальнейшей работе 

Министерства высказанные членами совета замечания. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/2014022021
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http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402195 

 

Вебинар Минэкономразвития России 25 февраля 2014 г. по теме 

«Обязательное общественное обсуждение закупок» 

Минэкономразвития России 25 февраля 2014 г. с 11.00 до 13.00 проводит 

вебинар по теме «Обязательное общественное обсуждение закупок». 

Вебинар будет транслироваться на сайте Всероссийского форума контрактных 

отношений в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» по адресу: 

www.fko.msk.ru. 

Для участия в вебинаре необходимо в 11.00 25 февраля 2014 г. пройти по 

ссылке: h   ://fko.m k.  /fko/v d o_b oad a  /. 

В рамках вебинара пройдут лекционные выступления сотрудников 

Департамента развития контрактной системы Минэкономразвития России. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depfks/web

inar25 

 

В пресс-центре РБК состоялась пресс-конференция Министра 

регионального развития Игоря Слюняева 

В пресс-центре РИА "РосБизнесКонсалтинг" состоялась пресс-конференция 

Министра регионального развития Игоря Слюняева на тему: "Эффективность работы 

региональных органов власти". 

В своем вступительном слове глава Минрегиона обратился к итоговым 

показателям развития субъектов Российской Федерации в 2013 году, мониторинг 

которых входит в сферу полномочий ведомства. 

По сообщению Игоря Слюняева, в первую десятку по сводному индексу 

показателей (он отражает состояние реального сектора, инвестиционной активности 

субъекта Российской Федерации,  доходы и занятость населения, а также состояние 

бюджетной сферы) вошли следующие субъекты Федерации: 

•Тюменская область, 

•Сахалинская область, 

•Ямало-Ненецкий автономный округ, 

•Ханты-Мансийский автономный округ, 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/201402195
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depfks/webinar25
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depfks/webinar25
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•г. Москва, 

•г. Санкт-Петербург, 

•Ненецкий автономный округ, 

•Чукотский автономный округ, 

•Магаданская область, 

•Республика Саха (Якутия). 

Замыкающая тройка регионов: Республика Алтай, Кабардино-Балкарская 

Республика и Республика Калмыкия. 

Министр отметил, что, несмотря на некоторый рост промышленного 

производства в декабре (на 0,8%), его объемы по итогам 2013 года практически не 

изменились в сравнении с уровнем 2012 года (индекс – 100,3%). Наибольший рост 

промышленного производства отмечен в республиках Дагестан и Северная Осетия – 

Алания, Астраханской области. 

По словам Игоря Слюняева, значительный рост показало сельскохозяйственное 

производство – индекс по году составил 106,2%. Наибольший рост наблюдался в 

Алтайском и Ставропольском краях, Омской и Тамбовской областях – более чем на 

20%. 

На 10,3 % выросло жилищное строительство, при этом наибольший рост 

отмечен в республиках Ингушетия и Коми, Смоленской и Тульской областях – более 

чем в 1,5 раза. 

- Рейтингуя субъекты Российской Федерации, называя сейчас лидеров, мы, 

разумеется, делаем это не в качестве «спортивного интереса», а для дальнейшего 

выстраивания региональной политики. В 2014 году поставлена задача – разработать 

методику уточнения стратегий социально-экономического развития федеральных 

округов и провести актуализацию (уточнение) стратегий Северо-Кавказского, 

Дальневосточного, Сибирского и Северо-Западного федеральных округов, - 

подчеркнул Игорь Слюняев. 

В ходе пресс-конференции глава Минрегиона ответил на вопросы интернет-

аудитории сайта РБК и собравшихся журналистов. 

Среди поднятых тем: 

•программа грантовой поддержки малых городов России; 

•муниципальная реформа; 

•поддержка моногородов; 

•проблемы коррупции в федеральных и региональных органах власти; 
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•взаимодействие с казачьими обществами; 

•борьба с неэффективными бюджетными расходами; 

•начало функционирования региональных систем капитального ремонта 

многоквартирных домов. 

Отвечая на вопросы о депрессивных и неперспективных населенных пунктах, 

Игорь Слюняев рассказал о работе Минрегиона над проектом федеральной целевой 

программы развития малых городов России и сообщил, что ведомство поднимает 

вопрос о необходимости принятия отдельной программы по поддержке русской 

деревни, центральных, преимущественно сельскохозяйственных регионов страны. 

http://www.minregion.ru/news_items/4054?locale=ru 

 

Реализацию «дорожных карт» НПИ и рейтинг инвестиционной 

привлекательности регионов обсудили участники Road Show 

Инвестклимат.РФ в Казани 

В Казани в рамках Road Show Инвестклимат.РФ состоялось совещание, 

посвященное инструментам поддержки проектов и мониторингу «дорожных карт» 

Национальной предпринимательской инициативы (НПИ).  

В нём приняли участие Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов, 

генеральный директор Агентства стратегических инициатив (АСИ) Андрей Никитин, 

корпоративный директор АСИ Светлана Чупшева, руководитель Департамента 

мониторинга предпринимательских инициатив АСИ Дмитрий Воронков, 

представители бизнеса, эксперты и сотрудники органов исполнительной власти 

Республики Татарстан.  

Рустам Минниханов в своем выступлении особо отметил, что «дорожные карты» 

Национальной предпринимательской инициативы, с учетом опыта регионов, уже дают 

результаты. С его точки зрения, на нынешнем этапе крайне важно обеспечить 

обратную связь от предпринимателей и в полной мере использовать потенциал 

муниципалитетов.  

 «Мы сумели создать крупные бизнес-центры, организовать работу, но в части 

сотрудничества с муниципалитетами взаимодействуем недостаточно», - заявил глава 

Татарстана.  

На совещании также обсуждались промежуточные результаты работы по 

реализации «дорожных карт» «Повышение доступности энергетической 

инфраструктуры» и «Совершенствование правового регулирования 

градостроительной деятельности и улучшение предпринимательского климата в сфере 

строительства».   

http://www.minregion.ru/news_items/4054?locale=ru
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Представители АСИ проинформировали местных предпринимателей о 

возможностях участия в мониторинге исполнения вступивших в силу мероприятий 

«дорожных карт» и рассказали о «контрольных закупках», которые проводит на 

территории отдельных субъектов РФ «Клуб лидеров».   

 

Дмитрий Воронков, в частности, сообщил, что до 10 марта 2014 года на портале 

Инвестклимат.РФ проводится анкетирование предпринимателей по 5 «дорожным 

картам»:   

 «Совершенствование таможенного администрирования»  

«Повышение доступности энергетической инфраструктуры»   

«Повышение качества государственных услуг в сфере государственного 

кадастрового учета недвижимого имущества и государственной регистрации прав на 

недвижимое имущество и сделок с ним»   

«Поддержка доступа на рынки зарубежных стран и поддержка экспорта»  

«Развитие конкуренции и совершенствование антимонопольной политики» 

(рынок нефтепродуктов) 

Результаты предпринимательских опросов будут представлены в Правительство 

Российской Федерации.  

http://www.asi.ru/news/16408/ 

 

Алексей Песошин принял участие в сессии Совета Бавлинского 

района 

Сегодня в Бавлах состоялось заседание Совета Бавлинского муниципального 

района, посвященное итогам социально-экономического развития за 2013 год и 

задачам на 2014 год. В его работе принял участие исполняющий обязанности 

Премьер-министра Республики Татарстан Алексей Песошин. 

Исполняющий обязанности Премьер-министра Алексей Песошин 

проинформировал  участников заседания о ситуации  в экономике республики. Он 

рассказал о программах, благодаря которым строится жилье, ведется капремонт 

жилых жомов и школ, строятся объекты соцкультбыта. 

 «Бавлинский район – нефтяной. И два ваших нефтедобывающих предприятия 

вносят ощутимую долю в экономику, - обратился Алексей Песошин к жителям района. 

- Но необходимо развивать и другие направления экономики, прежде всего малый 

бизнес. Доля субъектов малого предпринимательства в валовом территориальном 

продукте Бавлинского района составляет только 9,6 процента. Это мало. Необходимо 

http://www.asi.ru/news/16408/
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найти пути развития, шире использовать возможности программы «Лизинг-грант» и 

программ, предусмотренных для развития личных подсобных хозяйств, семейных 

ферм, крестьянско-фермерских хозяйств». 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/272032.htm 

 

Рустам Минниханов ознакомился с процессом механизированной 

заготовки низкотоварной древесины в Нурлатском районе 

Сегодня во второй половине дня Президент Республики Татарстан Рустам 

Минниханов посетил с рабочей поездкой Нурлатский муниципальный район.  

Основная цель поездки – участие в заседании Совета района, посвященном 

итогам социально-экономического развития Нурлатского муниципального района в 

2013 году и задачам на 2014 год. 

Президент Татарстана и сопровождающие его лица также ознакомились с 

процессом механизированной заготовки низкотоварной древесины для потребностей 

завода «Кастамону Интегрейтед Вуд Индастри» (расположен на территории ОЭЗ 

«Алабуга»).  

Рустам Минниханов осмотрел лесозаготовительную технику, а также 

используемое в ходе заготовки древесины оборудование. Коротко о проекте 

механизированной заготовки низкотоварной древесины доложил министр лесного 

хозяйства РТ Наиль Магдеев. Он также сообщил, что сегодня заготовка древесины для 

потребностей «Кастамону Интегрейтед Вуд Индастри» ведется в ряде лесничеств 

республики.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/271987.htm 
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